

おおま 議会だよ

令和6年2月1日発行 No.120



主な内容 12月定例会

P2 第4回定例会

P3 一般質問

P4 全員協議会・特別委員会

P5～P6 議会のできごと



[発行] 青森県大間町議会 [編集] 議会広報編集委員会
〒039-4692 青森県下北郡大間町大字大間字奥戸下道 20-4 電話 0175-37-3029

令和5年第4回定例会を12月8日に開会し、12月13日に閉会しました。
本議会に提案された承認1件、議案12件はすべて原案のとおり承認、可決しました。

令和5年度 補正予算

一般会計

歳入歳出それぞれ、
歳入歳出予算の総額を
62億2,448万円
とした。

歳入の主なるもの

- 国庫支出金
- テム整備費補助金48万円、社会資本整備総合交付金100万円をそれぞれ計上。
- 国庫補助金で社会保障・税番号制度システム整備費補助金48万円、社会福祉整備総合交付金100万円をそれぞれ計上。
- 児童措置費で保育所広域入所委託料256万円、低所得子育て世帯生活支援特別給付金返還金283万円をそれぞれ計上。
- 企画費で地域公共交通確保維持改善事業費補助金179万円
- 賦課徴収費で個人住計上。

歳出の主なるもの

総務費

- 社会福祉総務費で健 康福祉センターに係る光熱水費404万円計上。
- 児童措置費で保育所広域入所委託料256万円、低所得子育て世帯生活支援特別給付金返還金283万円をそれぞれ計上。

民生費

- 社会福祉総務費で健 康福祉センターに係る光熱水費404万円計上。

予備費

- 財政調整いたしまして470万円減額。

- 大間町物価高騰対策支援給付金及び青森県子ども・子育て世帯応援金の予算措置。

専決処分

- 議員の期末手当について支給割合を改定するため、議会の議員の議員報酬及び費用弁償



土木費

民税システム改修業務委託料385万円計上。

○下水道整備費で下水道事業特別会計繰出金258万円計上。

消防費

○常備消防費で下北地域広域行政事務組合負担金369万円計上。

指定管理者の指定

※大間町立うみの子保育園及び大間町地域子育て支援センターを社会福祉法人恵愛福祉会に令和6年4月1日より5年間、指定管理者として指定。

大間町公の施設に係る指定管理者の指定

等に関する条例。

○特別職職員の期末手当の支給割合を改定するため、大間町特別職員の給与に関する条例。

○青森県人事委員会の勧告を踏まえ、一般職員の給料月額及び期末、勤勉手当の支給割合等を改定するため、大間町職員の給与に関する条例。

○健康保険法等の一部を改正する法律の施行に伴い、大間町国民健康保険条例。

○下水道事業が令和6年4月1日より地方公

當企業法の規定の全部を適用することに伴い、大間町特別会計条例等。

一般質問

学校施設の修繕について
学校施設で修繕されないまま数年経っているところがある。修繕計画があるのか。

町長答弁

施設等についての整備計画は特にないが、財政担当課と協議のうえ、計画的大規模改修を検討したい。

再質問

奥戸中学校の使えるもの再利用する事は?

教育課長答弁

旧奥戸中学校にあります機器等については、大間中で機器等の修理が必要なものが出てくれば、最初に奥戸中にあるものが使えるのか検討して、駄目な場合は、修理もしくは更新といった形を取っている。

幼稚園の閉園について
令和6年まで幼稚園の閉園が決定したが、詳細な経緯とこのスケジュールになつた理由は。



堺 祐介 議員

質問時間 60分

理解を得られない状況であることを受け止め現在入園中の保護者の方々が納得したうえで、幼稚園を閉園し認定こども園への移行を進めたいているように感じるが?

再質問

9月の一般質問から、急に閉園の計画が加速しているように感じるが?

町長答弁

令和6年度末に閉園の経緯について、今年度の入園者が1名であったことや、令和6年度からのうみの子保育園指定管理者の目処が立ち、幼稚園教育の受け皿となるうみの子保育園の認定こども園移行が、令和7年4月より可能であると見通しがたったため、幼稚園につきましては、令和7年3月の閉園が望ましいと考え、関係する方々への説明会等を重ね理解の促進を図り、閉園に向け事務を進めている。

より可能であると見通しがたったため、幼稚園につきましては、令和7年3月の閉園が望ましいと考え、関係する方々への説明会等を重ね理解の促進を図り、閉園に向け事務を進めている。

卒園できない。全員協議会で、保護者に誠心誠意説得しますと言つていたが? 9月の一般質問から、急に閉園の計画が加速しているように感じるが?

卒園できない。全員協議会で、保護者に誠心誠意説得しますと言つていたが? それに合わせて閉園は、基本の考えです。

認定こども園がはじまる。それを進めてく。

教育課長答弁

説明の中で、まず気持ちを確認した。

こういう経緒になつたことが説明もないます

ぐ閉園を決定したという

ことに関して、話が違う。

子どもが、幼稚園が好きなので、このまま幼稚園で卒業させたい。

再質問

何故、保護者が反対するかっていうのは、説明がなかつた。

それが、先程町長がミスとミスをしたが、説明がないままで決まつたこと

がないままで決まつたこと

いうのは、教育的にどう

なのかと私は思う。

行政側は、入園希望時に保護者に認定こども園の移行の説明は?

入園の募集を行つた際に、一人だけきたという経緒がありその時に、幼稚園

閉園の文書を書かなかつたということが、一番のミスだったと私は思つています。

閉園の仕方、長い歴史のある幼稚園を皆が納得して最後を迎えたい。

平行線のまま進んだ場合はどうするのか?

町長答弁

未就学児童世帯に対して説明会を開催。

その説明会で、認定こども園の具体的な教育標準時間の過ごし方はどの

ような計画になつているのか質問を受けて、今後、

て、積極的に保護者の方に理解を求める。

令和7年の4月からは、認定こども園がはじまる。

それに合わせて閉園は、基本の考えです。

認定こども園がはじまる。それを進めてく。

再質問

10月31日の説明会で、冒頭の町長挨拶で、幼稚園を望むなら、そ

ういう考え方もあるという

ことを聞いたが?

町長答弁

説明会では、私は理解を求めても駄目な場合強

制的に閉園は難しいと言つた。

幼稚園の閉園についても全員協議会で理解してもらつていて、

幼稚園にいずれがあるが。

町長答弁

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

再質問

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

再質問

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

幼稚園、教育課と連携して、積極的に保護者の方に理解を求める。

幼稚園やうみの子保育園からの資料、また、視察に行つた認定こども園の資料を参考に計画を策定に着手しており、今年度中には、具体的な計画等を策定し令和6年度には、うみの子保育園の指定管理者と連携し、認定こども園を移行に向け進めていく。

住民福祉課では、現在、幼稚園やうみの子保育園の運営を進めなくては、保護者の方々に理解を求める。

令和7年の4月からは、認定こども園がはじまる。

それに合わせて閉園は、基本の考えです。

認定こども園がはじまる。それを進めてく。

再質問

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

町長答弁

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

再質問

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

再質問

1年とちょっとで、開園は、指定管理の期間が

スタートして、同時に進行で、こども園の準備、一

番職員の方々に、負担か

かると思うが?

特別委員会

〔令和5年12月8日〕

【大間原子力発電所対策特別委員会】

- 新規制基準適合性審査の対応状況について
- 電源開発(株)の藤田本部長が、挨拶の中で工事再開の時期を、先に報告してある2024年度後半に向けて全力で取組む決意が示されました。又、国の新規制j基準適合審査会での第60回の会合では敷地の地質構造シームス11の評価の説明では規制委員会より一定の理解が得られ、明るい兆しも見えてきております。現在、審査会は第61回を終えていますが、電源開発(株)に於いては、これまで以上の努力をし、工事再開時期の延長をしないよう望むものであります。

全員協議会

〔令和5年11月17日〕

案件

- 青森県物価高騰緊急対策市町村交付金を活用する事業について
- 大間町コミニティバス(買い物支援)の実施運行について
- 青森県物価高騰緊急対策市町村交付金を活用する事業について
- 大間町消防署庁舎建設工事の変更契約について

〔令和5年12月13日〕

四 大間町消防署庁舎建設工事の変更契約について

- 大間消防署庁舎建設工事に於いて昨今の物価高騰、資機材の値上がりがあり、庁舎建設費及び造成・外構工事に

案件

- 物価高騰対策支援創生臨時交付金を活用する事業について
 - 大間町物価高騰緊急対策漁業者等支援事業
 - 大間町内事業者支援事業
 - 物価高騰の影響を受けている町民を支援するため、地域振興商品券を配布し生活支援を講じ生活の安定を図る、
- に決定されました。支給時期は、正月に間に合うように支給することで決定した。

に決定されました。支給時期は、正月に間に合うように支給することで決定した。



- （概要）
- 基準日＝令和6年1月1日
 - 配布数＝1世帯1万円とし、専用券7千円、共通券3千円とする。
 - 郵送予定＝令和6年1月末日
 - 利用期間＝令和6年2月1日～3月8日まで

大間中学校生徒による子ども議会開催

令和5年12月19日

【3年A組】
議長・議員の紹介

(火)、大間中学校3年生による子ども議会が大間町議会議場において開催されました。

各議員がそれぞれの班の代表となり、大間らしい産業の育成強化や魅力発信、子育て支援や健康づくりなどの質問や提案を行い、それに対して大間町長が答弁しました。



議長 【3年B組】	伊藤 紫音
4番	山本 善史
3番	手塚 健瑠
2番	山崎 議員
1番	山崎 議員
議長 【3年A組】	伊藤 紫音
4番	愛果 議員
3番	愛果 議員
2番	健瑠 議員
1番	山崎 議員
議長 【3年B組】	伊藤 紫音
4番	愛果 議員
3番	手塚 健瑠
2番	山崎 議員
1番	山崎 議員
議長 【3年A組】	伊藤 紫音
4番	愛果 議員
3番	手塚 健瑠
2番	山崎 議員
1番	山崎 議員



議会のうさき 令和5年10月～令和6年1月

10月

- 10月26日 正副議長・事務局長研修会（青森市・正副議長及び各常任委員長並びに事務局長）
- 27日 例月出納検査（議会選出監査委員）
- 28日 大間町音楽祭
- 31日～11月1日 下北郡町村議会議員及び事務局職員合同研修会（青森市・議員及び事務局）

11月

- 11月3日 大間中学校文化祭
- 6日～7日 知事と圏域市町村長との意見交換会（青森市・議長及び事務局長）
- 9日～10日 エネルギー政策促進フォーラム2023in下北（むつ市・議長）
- 10日 交通事故ゼロ表彰状授与式（議長）
- 11日 大間小学校150周年記念式典・祝賀会
- 12日～14日 全国過疎地域連盟総会（東京都・議長）
- 15日 知事を囲む行政懇談会（青森市・議長及び事務局長）
- 17日 下北地域県民局長他来庁懇談（議長）
議会議員全員協議会
- 19日～20日 フェリー県知事要望（青森市・議長及び事務局長）
大間原発三ヶ町村協議会県知事要望（青森市・議長及び事務局長）
- 21日～23日 全国原子力発電所所在市町村協議会全体会議（東京都・議長及び事務局長）
- 27日 例月出納検査（議会選出監査委員）
- 28日～30日 青森県選出国会議員との懇談会及び第67回町村議会議長全国大会（東京都・議長及び事務局長）

12月

- 12月2日 津島雄二お別れの会（青森市・議長）
- 3日 第38回大間町少年柔道大会
- 7日 議会運営委員会
- 8日 第4回大間町議会定例会開会
大間原子力発電所対策特別委員会
- 11日 総務教育常任委員会及び産業民生常任委員会
- 12日 一般質問・議案審議
議会広報編集委員会
- 13日 議案審議
第4回大間町議会定例会閉会
議会議員全員協議会
- 16日～17日 泉博之大湊地方総監を囲む会（むつ市・議長）
- 19日 大間中学校こども議会（議長）

令和6年1月

- 1月7日 大間町消防団出初式
- 12日 電源開発(株)社長年始挨拶来庁
議会広報編集委員会
- 14日 大間町少年剣道大会
- 16日 下北郡事務局長会議（佐井村・事務局長）
- 17日 大間町スポーツ協会50周年記念式典
- 18日 新年祝賀会
- 19日～20日 むつ下北・市町村長議会議長との新年の集い（むつ市・議長）
- 22日 議会議員全員協議会
- 23日 むつ市「ウェルネスパーク」視察研修（むつ市・議員及び事務局）

下北郡町村議会議員及び 事務局職員合同研修会

下北郡町村議会議員、及び事務局職員合同研修会が下北郡町村議会（会長竹内修）（佐井村議長）主催により、10月31日青森市アッブルパレス青森において開催されました。当町議会からは、石戸議長をはじめ全議員、事務局の出席となりました。

研修会では、講師による講演終了後、出席者（43名）による交流会と懇親会が開催され、統一地方選挙後の議員と事務局職員が一堂に会し、情報交換と交流を深めると共に相互の理解と連携強化を図りました。



1月12日（金）電源開発株式会社 菅野等代表取締役社長が新年挨拶のため大間町を訪問いたしました。



電源開発株菅野社長来町

今年の干支「辰年」は、陽の気が動いて万物が振動することから、活力旺盛になり大きく成長し形が整い、さらには『龍』は十二支のなかで唯一空想上の生き物で、権力や隆盛の象徴であることから、出世や権力に大きく関わる年であるともいわれているようです。

さて、議会だよりは、年4回発行し毎戸配布させていただき、ホームページにも掲載しており、議会活動を広く市民の皆さんにお知らせしております。

今後も町民と議会の懸け橋となる議会だよりとして、内容の充実を図り、議会活動を身近に感じていただけるよう努めてまいります。

町民の皆さんにおかれましては、新しい年を迎『龍』のごとく、飛躍の一年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

記【山崎】

議会広報編集委員

委員長
副委員長

吉田法傳
吉田法傳
佐々木信一
彦利男

編集後記

<p>議会広報編集委員 委員長 副委員長</p> <p>吉田法傳 吉田法傳 佐々木信一 彦利男</p>	<p>記【山崎】</p>
---	--------------